

Medio	La Tercera.com
Fecha	17-10-2013
Mención	Rector de la UAH critica a liceos emblemáticos “defienden sus intereses a costa de la equidad”.

Rector de la UAH critica a liceos emblemáticos: "Defienden sus intereses a costa de la equidad"

Fernando Montes comparte la incorporación del ranking de notas para el proceso de admisión 2014, aunque reconoce que en un momento el Cruch no les consultó sobre los cambios.

por La Tercera - 17/10/2013 - 08:02



RELACIONADOS

-  Ranking de notas: Mineduc se reunirá de forma extraordinaria con rectores y directores
-  Rector del Liceo Nacional de Maipú llama a sus alumnos no postular a la U. de Santiago

Junto a las 25 universidades tradicionales, ocho planteles privados seleccionan a sus alumnos a través de la PSU. Aunque reconoce que en un momento el Cruch no les consultó sobre los cambios en la prueba, el rector de la U. Alberto

Hurtado comparte la incorporación del ranking.

¿Qué visión tiene del ranking de notas?

El país es tremendamente desigual y sobre todo en educación y eso se refleja en la admisión a la educación superior (...). Me parece que, en lo fundamental, es bastante adecuado hasta que no haya un sistema educacional con más equidad, que corrija las deficiencias de la PSU.

¿Qué le parece la polémica que se ha generado los últimos días con los liceos emblemáticos?

Es obvio que los colegios emblemáticos han recibido muchos beneficios y privilegios por parte del Estado y entiendo que el cambio en la ponderación es una medida dada con poca anticipación. Sin embargo, ya estaba en marcha el año pasado, de modo que no pueden decir que es completamente desconocido.

Ellos dicen que la medida los perjudica.

A mí me duele que ellos, que están luchando por la equidad, por la justicia (digan eso). Esto me huele demasiado a defender propios intereses y eso ya lo vemos en mucho orden de cosas en este país. En el fondo el problema no es un examen u otro, sino que la educación sea suficientemente buena. No pueden defender sus intereses a costa de la equidad.

¿Se justifica el controvertido rol que se le asigna al ranking de notas?

Es una medida transitoria sino vamos a fondo a ver el tema de la educación. Nunca las pruebas van a resolver la inequidad de base de la mala educación. Es un paliativo y, frente a eso y a otras tantas injusticias, todos tenemos que ofrecer un sacrificio personal. No creo que los estudiantes del Instituto Nacional y tampoco de los colegios particulares pagados vayan a sufrir particularmente con esta situación. No me parece.

¿Cómo cree que les irá en la admisión 2014?

Les va a ir muy bien. Ellos tienen, dentro de sus colegios, notas y ranking. Obviamente se compensan las notas más estrictas con el mejor resultado en la PSU, que además tiene siempre mayor ponderación que las Notas de Enseñanza Media (NEM). El ranking, sin embargo, es una medida bastante universal y el niño más pobre tiene la misma inteligencia que el más rico, lo que tiene es distinta oportunidad. El ranking define la actitud básica, por lo tanto es muy justo.

Hay colegios que han anunciado bonificar las notas de sus alumnos, como el “Factor Javierino”. ¿Qué le parece esta medida?

Me parece una aberración, que desesperadamente, sin hacer estudios serios, se empiece a regalar notas. Es una falta de seriedad grave, para el sistema.
